

LE RECOUVREMENT DE L'ÉGLISE

(Samedi – deuxième séance de la matinée)

Message huit

Le statut de l'église – le nouvel homme

Lecture biblique : Ep 2.15-16 ; 4.22-24 ; Col 3.10-11

I. L'église, le Corps de Christ, est le nouvel homme qui accomplit le dessein éternel de Dieu—Ep 1.9, 11 ; 3.11 ; 2.15-16 ; 4.22-24 ; Rm 8.28 ; 2 Tm 1.9 :

- A. L'intention de Dieu lorsqu'Il créa l'homme était d'obtenir un homme corporatif qui exprimerait Dieu et Le représenterait—Gn 1.26.
- B. L'homme créé par Dieu dans Genèse 1 est une image du nouvel homme dans la nouvelle création de Dieu ; cela signifie que l'ancienne création est une figure, un type, de la nouvelle création—Ep 2.15 ; 4.24 ; 2 Co 5.17.
- C. Finalement, l'église comme le nouvel homme est l'homme corporatif de l'intention de Dieu ; le nouvel homme unique accomplit le but double d'exprimer Dieu et de se charger du problème qu'est l'ennemi de Dieu—Gn 1.26.

II. Le nouvel homme unique fut créé par le biais de la mort de Christ à la croix—Ep 2.15-16 :

- A. Le nouvel homme unique fut créé par Christ avec deux sortes de matériaux – l'homme créé racheté et l'élément divin ; sur la croix, Christ a joint ces deux matériaux pour produire un nouvel homme.
- B. Par la création du nouvel homme, d'abord notre homme naturel a été crucifié par Christ, et ensuite, le vieil homme ayant été annihilé à la croix, Christ a dispensé l'élément divin en nous, faisant de nous une entité nouvelle—Rm 6.6 ; 2 Co 5.17.
- C. Si nous n'avions pas été en Christ, nous n'aurions pas pu être créés en un seul nouvel homme, parce qu'en nous-mêmes nous ne détenons pas l'essence divine, qui est l'élément même du nouvel homme—Ep 2.15 :
 - 1. Seulement dans l'essence divine et avec l'essence divine avons-nous été créés en un seul nouvel homme ; il est possible de détenir cette essence seulement en Christ.
 - 2. Christ est Lui-même l'essence du nouvel homme ; donc, en Lui-même Il a créé avec les deux, les Juifs et les Gentils, un seul nouvel homme.
 - 3. Dans le nouvel homme, Christ est tout, parce qu'Il est l'essence avec laquelle le nouvel homme fut créé ; en conséquence, le nouvel homme est Christ—Col 3.11.

III. L'église est le seul nouvel homme, et dans ce nouvel homme, Christ est tout et en tous, et il n'y a pas de place pour nous—v. 10-11 :

- A. L'intention de Dieu, dans Son économie, est que Christ soit tout ; il est donc crucial que nous voyions que Dieu ne veut rien d'autre que Christ, et qu'aux

yeux de Dieu, rien ne compte en dehors de Christ—Mt 17.5 ; Col 1.18 ; 2.2, 17 ; 3.4, 10-11 :

1. L'intention de Dieu est de faire de Christ, Son Fils, le centre de Son économie et tout pour les croyants—1.18 ; 2.17.
 2. L'économie de Dieu consiste à forger le Christ tout-inclusif en nous—Ga 4.19 ; Ep 3.17a ; Col 3.11.
- B. Il n'y a pas de personnes naturelles dans le nouvel homme, et il n'y a en lui pas de place, pas d'espace pour une personne naturelle quelle qu'elle soit—v. 10-11 :
1. Dans le nouvel homme unique, il y a une seule personne : le Christ tout-inclusif—2.17 ; 3.4, 11.
 2. Le nouvel homme est seulement Christ – Christ qui se répand et Christ élargi.
- C. Le nouvel homme est un d'une manière unique – un en Christ et avec Christ ; nous sommes un par Christ et au travers de Christ—Ep 2.15 ; Col 3.11 :
1. Si nous ne sommes pas en Christ, nous ne faisons pas partie du nouvel homme ; au contraire, nous en avons fini avec le nouvel homme.
 2. Si nous sommes en Christ mais ne Le vivons pas, nous avons un problème par rapport au nouvel homme.
- D. Le nouvel homme unique vient en existence lorsque nous sommes saturés, remplis et imprégnés par Christ et remplacés par Lui grâce à un processus organique—2 Co 3.18 :
1. Le nouvel homme est Christ dans tous les saints, qui nous imprègne et nous remplace jusqu'à ce que toutes les différences naturelles soient retirées et que chacun soit constitué par Christ—Col 3.11.
 2. Le Christ tout-inclusif doit être travaillé en nous organiquement jusqu'à ce qu'Il remplace notre être naturel par Lui-même—Ep 3.17a ; Ga 4.19.
- E. Dans le nouvel homme, Christ est tous les membres et dans tous les membres—Col 3.11 :
1. Le Christ qui habite en nous est l'élément constitutif du seul nouvel homme—1.27 ; 3.11.
 2. Puisque Christ est tous les membres du nouvel homme, il n'y a pas de place dans le nouvel homme pour une ethnicité, une nationalité, une culture ou un statut social—v. 10-11.
 3. Pour que nous fassions l'expérience de la réalité de Christ comme tous les membres du nouvel homme, nous devons prendre Christ comme notre vie et notre personne et aussi vivre Christ au sein de notre existence, plutôt que vivre notre moi—Ga 2.20 ; Ph 1.20-21a.
 4. C'est très significatif que Paul ait déclaré que Christ est tout et en tous—Col 3.11 :
 - a. Nous ne devrions pas penser que puisque Christ se trouve dans tous les membres du nouvel homme, nous ne sommes rien et sommes inutiles.
 - b. Le fait que Christ se trouve dans tous les membres du nouvel homme indique que les membres continuent d'exister—v. 11.

IV. Nous devons voir que toutes les églises locales dans les divers pays sont un seul nouvel homme—v. 10-11 ; 4.15-16 :

- A. Toutes les églises ne sont pas juste des églises locales isolées, mais elles sont le nouvel homme unique—Ep 2.15-16 :
 - 1. Nous ne pouvons pas déclarer que chaque église locale est un nouvel homme ; mais toutes les églises locales de la terre sont le seul nouvel homme—4.24.
 - 2. Le nouvel homme est lié non pas juste à des localités isolées et des églises individuelles, mais toutes les églises sur terre collectivement.
- B. Parmi les églises dans le recouvrement du Seigneur, il ne devrait y avoir aucune « nation »—Mt 16.18 ; 1 Th 1.1 ; Rm 16.16b ; 3 Jn 9-10 :
 - 1. Peu nous importe d'avoir une petite « nation », un empire, duquel nous serions roi ; il nous importe plutôt d'être dans le nouvel homme—Mt 20.25-26a.
 - 2. L'édification de l'église dépend de l'existence du seul nouvel homme—16.18 ; Ep 2.21-22.
- C. Aujourd'hui est le jour de l'obtention d'un nouvel homme constitué par toutes les églises locales, y compris tous les saints, qui sont un en Christ qui est tout et en tous ; cela sera la vie d'église ultime – un nouvel homme universel qui manifeste Christ au fil de son existence—Col 3.10-11 ; Ep 4.24 ; Ph 1.20-21a.

V. Le but du recouvrement du Seigneur : produire le nouvel homme unique—Ep 2.15 ; 4.22-24 ; Col 3.10-11 :

- A. Ce qui fut divisé et disséminé dans le vieil homme est recouvert dans le nouvel homme ; se dépouiller du vieil homme revient à enlever l'homme divisé et éparpillé ; se revêtir du nouvel homme revient à se revêtir du nouvel homme rassemblé et uni—Gn 11.5-9 ; Ac 2.5-12 ; Ep 4.22, 24 ; Col 3.10-11.
- B. Ce que le Seigneur a fait et continue de faire dans Son recouvrement est de produire le seul nouvel homme qui détient le Seigneur comme sa vie et sa personne, pour que Dieu soit exprimé—Ep 3.17-19 ; Col 3.4, 10-11.
- C. L'exigence que tous soient un seul homme est extrêmement difficile à remplir ; pour l'existence pratique du nouvel homme unique, nous devons nous lever tous ensemble pour prendre Christ comme notre personne—Ga 2.20 ; Ep 2.15 ; 3.17a.
- D. Le nouvel homme unique mettra fin à l'âge présent, introduira le royaume de Dieu, et amènera Christ, le Roi, sur cette terre—Ap 11.15.

Extraits du ministère :

LE NOUVEL HOMME

Le livre d'Éphésiens révèle que l'église est le Corps de Christ (1.22-23), le royaume de Dieu, la famille de Dieu (2.19) et le temple, l'habitation de Dieu (2.21-22). En 2.15 et 4.24, nous voyons que l'église est le nouvel homme. Éphésiens 2.15 dit : « En abolissant dans sa chair la loi des commandements qui consiste en ordonnances, afin de créer les deux en lui-même en un seul nouvel homme, faisant la paix. » Éphésiens 4.24 dit : « Et revêtiez le nouvel homme, qui a été créé selon Dieu dans la justice et dans la sainteté de la réalité. » De plus, Colossiens 3.10 dit : « Et avez revêtu le nouvel homme, qui se renouvelle jusqu'à la pleine connaissance,

selon l'image de celui qui l'a créé. » Le terme en grec que l'on traduit par église est *ekklesia*, un mot qui signifie ceux qui sont appelés pour se réunir ; donc, une assemblée. Cela est le premier aspect de l'église. À partir de cet aspect, nous devons avancer vers les aspects que sont la maison de Dieu et le royaume de Dieu. Ces aspects-là sont plus élevés que l'aspect initial, et pourtant encore inférieurs à celui de l'église comme le Corps de Christ. Néanmoins, l'aspect du nouvel homme est encore supérieur à celui du Corps de Christ. L'église n'est donc pas seulement une assemblée de croyants, un royaume de citoyens célestes, une famille composée par les enfants de Dieu, ni même un Corps pour Christ. Dans son aspect le plus élevé, l'église est le nouvel homme qui accomplira le dessein éternel de Dieu. L'église comme le Corps de Christ met l'accent sur la vie, tandis que l'église comme le nouvel homme souligne sa personne. Le corps sans vie n'est pas un corps, mais un cadavre. Cependant, lorsque le corps bouge, c'est la personne et non pas la vie qui décide de bouger. Dans le nouvel homme nous devons donc prendre Christ comme notre personne. Le nouvel homme est une personne corporative qui devrait mener une existence comme celle que Jésus vécut sur terre, à savoir, une vie de vérité, qui exprime Dieu et par laquelle l'homme fait de Dieu la réalité.

La création de Dieu dans Genèse 1 est une image du nouvel homme dans la nouvelle création de Dieu. Cela signifie que l'ancienne création est une figure, un type, de la nouvelle création. Dans l'ancienne création de Dieu, le personnage central est l'homme. C'est aussi le cas dans la nouvelle création de Dieu. Donc, dans l'Ancien comme dans le Nouveau Testament, l'homme est au centre.

Dieu créa l'homme à Sa propre image (Gn 1.26) et lui donna Sa domination. L'image sert pour l'expression. Dieu veut que l'homme L'exprime. En revanche, la domination n'est pas une question d'expression mais de représentation. Dieu veut que l'homme Le représente avec Son autorité dans le but d'exercer Sa domination. Dans l'ancienne création, l'homme fut créé afin d'avoir l'image de Dieu pour pouvoir L'exprimer et aussi afin d'avoir Sa domination pour Le représenter.

L'image fait référence à l'intention positive de Dieu, et la domination, à l'intention de Dieu du côté négatif. L'intention positive de Dieu est que l'homme L'exprime, tandis que Son intention du point de vue négatif est que l'homme résolve le problème causé par l'ennemi de Dieu, Satan, le diable. Dans l'univers, Dieu a un problème, le problème vaincre Son ennemi. Puisque l'ennemi de Dieu, le diable, est une créature, Dieu ne résoudra pas le problème directement ; au lieu de cela, il choisit de résoudre ce problème par le biais de l'homme. En conséquence, lorsque Dieu créa l'homme, il avait deux intentions. L'intention positive était que l'homme ait l'image de Dieu afin de L'exprimer ; l'intention relative à l'aspect négatif est que l'homme ait la domination nécessaire pour représenter Dieu et anéantir Son ennemi.

Dans l'ancienne création, la domination qui fut donnée à l'homme se limitait à la terre. Cela veut dire que dans l'ancienne création, prendre en charge le problème de l'ennemi se limitait à la sphère terrestre. Cependant, dans la nouvelle création de Dieu, la domination s'est étendue à l'ensemble de l'univers.

Finalement, l'église comme le nouvel homme est l'homme de l'intention de

Dieu. Dieu voulait un homme, et dans l'ancienne création Il forma une figure, un type, qui n'était cependant pas l'homme véritable, car cet homme authentique est celui que Christ créa sur la croix par Sa mort tout-inclusive, et qui porte le nom de nouvel homme.

L'expression « le nouvel homme » nous rappelle le vieil homme. Ce dernier n'a pas accompli la double intention de Dieu. Cependant, le nouvel homme dans la nouvelle création de Dieu accomplit bien le double but d'exprimer Dieu et de résoudre le problème qu'est l'ennemi de Dieu.

Créé par Christ

Éphésiens 2.15 révèle que l'église comme le nouvel homme fut créée par Christ. Christ créa le seul nouvel homme en forgeant la nature de Dieu dans l'humanité. Cet acte était quelque chose de nouveau. Au temps de l'ancienne création, Dieu n'implanta Sa nature dans aucune de Ses créatures, ni même dans l'homme. En revanche, avec la nouvelle création, la nature de Dieu a été forgée dans l'homme pour qu'elle devienne une seule entité avec l'humanité.

La nouvelle création, tout comme l'ancienne création, n'existe pas dans l'individualisme mais est quelque chose de corporatif. Dans l'ancienne création, Dieu n'a pas créé des millions d'hommes. Au contraire, Il créa un seul homme, Adam, qui inclut tous les hommes. Le principe s'applique également à la nouvelle création de Dieu. En elle, nous sommes tous des parties du nouvel homme, l'église, qui est composée par les nombreux fils de Dieu.

Il y a une différence fondamentale entre la nouvelle création et l'ancienne. La vie et la nature de Dieu ne sont pas imparties dans l'ancienne création, tandis que la nouvelle création possède la vie divine et la nature divine. Bien que l'ancienne création vînt en existence grâce au travail du Dieu puissant, Il ne réside pas personnellement en elle. La première création ne contient donc aucun élément divin. La nature divine n'habite pas dans l'ancienne création, ce qui explique pourquoi celle-ci a vieilli, est devenue ancienne. Adam ne détenait ni la vie de Dieu, ni Sa nature. Nous pouvons recevoir la vie divine et la nature divine seulement en croyant au Seigneur Jésus-Christ et en étant régénéré par l'Esprit. Lorsque nous avons cru en Christ, la vie de Dieu et Sa nature ont été forgées en nous et firent de nous une nouvelle création.

Dans 2 Corinthiens 5.17, nous lisons : « Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle création. Les choses anciennes sont passées ; voici qu'elles sont devenues nouvelles. » Quiconque est en Christ est une nouvelle création. Les choses anciennes de la chair ont disparu grâce à la mort de Christ, et tout est devenu nouveau dans la résurrection de Christ. Être en Christ, c'est être un avec Lui en vie et en nature. Cela vient de Dieu, au moyen de notre foi en Christ (1 Co 1.30 ; Ga 3.26-28).

« Voici qu'elles sont devenues nouvelles » est un appel à observer le changement merveilleux qu'est la nouvelle création. Le pronom « elles » renvoie aux choses anciennes. L'ancienne création ne détient ni la vie divine ni la nature divine ; en revanche, la nouvelle création composée par les croyants nés de nouveau en Dieu,

possède bien la vie et la nature divines (Jn 1.13 ; 3.15 ; 2 P 1.4). En conséquence, les croyants sont une nouvelle création, non pas en conformité à l'ancienne nature de la chair mais selon la nouvelle nature de la vie divine.

La nouvelle création est en fait l'ancienne création transformée par la vie divine, par le Dieu trinitaire passé par un processus. L'ancienne création était vieille parce que Dieu n'en faisait pas partie ; la nouvelle création est nouvelle parce que Dieu est en elle. Nous qui avons été régénérés par l'Esprit de Dieu sommes encore la création de Dieu, mais nous sommes à présent Sa nouvelle création. Pourtant, cela n'est réel que lorsque nous vivons et marchons par l'Esprit. Chaque fois que nous vivons et marchons par la chair, nous nous tenons dans l'ancienne création, et non pas dans la nouvelle. Tout ce qui dans notre vie quotidienne ne contient pas Dieu appartient à l'ancienne création, mais tout ce qui contient Dieu fait partie de la nouvelle création.

Pour que nous soyons dans la nouvelle création, il faut que nous entrions dans une union organique avec le Dieu trinitaire. En dehors d'une union comme celle-ci, nous resterons l'ancienne création. Mais à présent, grâce à l'union organique avec le Dieu trinitaire, nous sommes dans la nouvelle création. En tant que croyants en Christ, nous sommes la nouvelle création au moyen de l'union organique avec le Dieu trinitaire.

En Adam, nous étions nés dans l'ancienne création, mais en Christ, nous avons été régénérés et sommes entrés dans la nouvelle création. Ici, en elle, nous ne sommes pas seulement l'assemblée de Dieu, la maison de Dieu et le royaume de Dieu, ni juste le Corps et le complément de Christ – nous sommes aussi le nouvel homme. Dieu a l'intention d'obtenir un homme universel corporatif. Dieu désire cet homme pour l'accomplissement de Son dessein éternel. D'un côté, nous avons été créés dans l'ancienne création de Dieu et sommes devenus le vieil homme, mais par ailleurs nous avons été recréés dans la nouvelle création de Dieu et sommes devenus le nouvel homme.

En Lui-même

Dans Éphésiens 2.15, nous voyons que le nouvel homme a été créé par Christ Lui-même. L'expression « en Lui-même » est très significative. Elle indique que Christ était non seulement le Créateur du nouvel homme, l'église, mais aussi la sphère et l'essence avec lesquelles le nouvel homme fut créé.

Christ est l'élément du nouvel homme. Rien dans notre vieil homme n'était utilisable pour la création du nouvel homme, car notre essence première était pécheresse. Mais en Christ, il y a une essence merveilleuse, dans laquelle le nouvel homme unique a été créé. Ce nouvel homme créé par Christ en Lui-même est universel et corporatif. Les croyants sont nombreux, mais il y a un seul nouvel homme dans l'univers. Chaque croyant est un composant de ce nouvel homme corporatif et universel.

Sur la croix

Le nouvel homme fut créé par Christ en Lui-même d'une manière particulière,

la mort de Christ, car Christ créa le nouvel homme lorsqu'Il était sur la croix. Au moment où Christ était mis à mort, Il travaillait à la création du nouvel homme. À sa mort, Il fit des différents peuples un seul nouvel homme. Sa mort fut donc un outil qui permit de produire la nouvelle création.

Contrairement au vieil homme, le nouvel homme ne fut pas créé à partir de rien, mais à partir du vieil homme. Cela nous est indiqué dans Éphésiens 2.15, quand Christ place les Juifs et les Gentils sur la croix, et là, au moyen de Sa mort, Il les crée en un seul nouvel homme. (*The Conclusion of the New Testament*, p. 2301-2306.)

Selon Dieu

Éphésiens 4.24 dit : « Et revêtez le nouvel homme, qui a été créé selon Dieu dans la justice et dans la sainteté de la réalité. » Le vieil homme fut créé conformément à l'image visible de Dieu, sans la vie et la nature de Dieu (Gn 1.26-27). Mais le nouvel homme fut créé en fonction de Dieu Lui-même intérieurement, avec la vie et la nature de Dieu.

Le fait que le nouvel homme fut créé selon Dieu indique que le nouvel homme fut créé conformément à l'image de Dieu. Être créé « selon Dieu » signifie être créé selon l'image de Dieu.

Parce que le nouvel homme a été créé en Christ et avec Christ selon Dieu, le nouvel homme porte l'image de Dieu. Finalement, le nouvel homme portera l'image de Dieu dans la sainteté et dans la justice de la réalité.

Dans la justice et dans la sainteté de la réalité

Éphésiens 4.24 nous dit que le nouvel homme fut créé dans la justice et dans la sainteté de la réalité. La justice, c'est être juste vis-à-vis de Dieu et de l'homme conformément à la voie juste de Dieu. Ici, en grec, le mot « sainteté » dénote quelque chose de différent du mot « saint » que nous trouvons dans Romains 1.2 et indique la piété et la dévotion devant Dieu. La justice existe surtout face à l'homme, et la sainteté surtout envers Dieu.

La justice et la sainteté dans ce passage font surtout référence aux deux caractéristiques saillantes de la vie de Jésus dans Son humanité, comme l'indique Éphésiens 4.21. Le nouvel homme est créé selon Dieu en fonction de ces deux caractéristiques.

La justice et la sainteté du nouvel homme sont « la réalité ». L'article placé devant « réalité » au verset 24 est emphatique. Tout comme la tromperie du verset 22, liée au vieil homme, est la personnification de Satan, la réalité ici, liée au nouvel homme, est la personnification de Dieu. Cette réalité était déployée dans la vie de Jésus, comme le mentionne le verset 21. Dans la vie de Jésus, la justice et la sainteté de la réalité étaient continuellement manifestées. C'est dans la justice et la sainteté de cette réalité, qui est Dieu réalisé et exprimé, que le nouvel homme fut créé.

Dean Alford déclare qu'en 4.24, la réalité dénote l'essence de Dieu, car Dieu est vérité. Cela se pose en contraste aux convoitises de la tromperie mentionnées au

verset 22. La tromperie est l'essence de Satan, qui est menteur, mais la réalité est l'essence de Dieu, qui est vérité. Les convoitises viennent donc de Satan, qui est la tromperie, tandis que la justice et la sainteté viennent de Dieu, qui est la vérité. M. R. Vincent fait remarquer que dans ces versets, la tromperie et la sainteté devraient être personnifiées. Le nouvel homme est créé selon Dieu dans la justice et dans la sainteté, deux aspects de l'essence de Dieu.

La justice, la sainteté et la réalité dans le verset 4.24 sont en fait Dieu Lui-même, et sont corporifiées en Christ. En conséquence, la justice est Christ, la sainteté est Christ et la réalité est Christ. Lorsque Christ créa le nouvel homme sur la croix par le biais de Sa mort, il fit cela selon Dieu et en Lui-même comme la justice, la sainteté et la réalité. C'est merveilleux ! Dans l'âge actuel, nous ne pouvons pas venir à bout de l'expérience de Christ comme la justice, la sainteté et la réalité. Mais lorsque nous serons dans la Nouvelle Jérusalem, nous nous rendrons compte et comprendrons comment Christ nous a créés en un seul nouvel homme au moyen de Sa croix, selon Dieu, dans la justice et dans la sainteté de la réalité. Nous comprendrons que toutes sont des attributs de Christ. Christ nous a créés selon Dieu en Lui-même, qui est tous ces attributs. Il est le modèle, le moule. Au sein de son travail de création accompli sur la croix, Il nous a moulés en Lui-même. Le résultat est que nous porterons Son image, à savoir, que nous porterons Sa justice, Sa sainteté et la réalité.

Tandis que Éphésiens 4.24 déclare que le nouvel homme fut créé selon Dieu dans la justice et dans la sainteté de la réalité, Colossiens 3.10 dit que le nouvel homme est en train d'être renouvelé jusqu'à toute la connaissance, selon l'image de Celui qui l'a créé. L'image de Christ dans Colossiens 3.10 est la justice et la sainteté de la réalité dans Éphésiens 4.24. Christ est l'image de Dieu et la corporification de Dieu (Col 1.15 ; 2.9). Lorsqu'Il était sur terre, Il était un homme juste et saint, plein d'amour et de lumière. C'était l'image de Dieu exprimée dans l'homme Jésus. Aujourd'hui, l'église comme le nouvel homme porte l'image de Dieu ; c'est-à-dire que le nouvel homme porte la justice et la sainteté de Dieu, ainsi que Son amour et Sa lumière (*The Conclusion of the New Testament*, p. 2309-2311.)